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2018年8月10日-8月11日，2018紛智金融科技峰會（香港）在香港荃灣如心海景酒店舉辦，本

屆紛智香港站由FINWEX、高峰創投、螞蟻節點聯盟、Funkeypay、吉鏈KAC及香港新興科技教

育協會聯合主辦，特邀傳統金融巨頭、香港政界大咖、以及一些幣圈項目，共同見證傳統經濟

遇見新金融科技時迸發的空前機遇。金色財經全程參與了2018紛智金融科技峰會，以下是現場

的直播報道。

8月10日會議

蘇黎世保險（香港）行政總裁許金桂參加圓桌論壇，他指出：騰訊、谷歌等都有大數據，谷歌

等也都在做保險行業的嘗試，未來也有成爲保險公司的可能。區塊鏈是有用的平台，對於保險

而言，可以保護賬戶安全和客戶的數據，可以幫助我們規避風險。但區塊鏈技術在保險行業的

推進速度還是比較慢的。我們也希望能通過區塊鏈技術打擊欺詐，將香港治理得更好。 

不論區塊鏈項目如何，它都對於科技行業有積極的意義，會增加行業的競爭力，讓更多人認識

到科技的重要性。如果客戶需要加密貨幣支付，我們也會照著這個方向進行推進。
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昆士蘭香港保險運營總監Alberto Murakami指出：像谷歌、百度、阿裏這類的公司都了解用戶的

體驗，這是很可怕的事情。區塊鏈是一個電子賬本，這個賬本上可以有很多的交易，也可以爲

很多公司提供保險業務。區塊鏈可以幫助我們減少溝通困難，成爲一個連接所有人的市場。

區塊鏈技術正從沙盒監管中走出，變成一項真正有用的技術。如果越來越多的客戶要求我們進

入加密貨幣領域，我們肯定會欣然接受，但我目前沒有看到傳統的用戶真正的想要使用比特

幣。

FINWISE創始人兼執委會主席尤立指出：區塊鏈如果能真正的落地，那麽肯定是靠創新。我們

正在鋪設更多道路，希望幫助社會大眾們提高對於區塊鏈技術的接受度，區塊鏈不是傳統腦海

中想像的商品，但它有時候體現出證券屬性或者貨幣屬性。今年與去年不同的是，上半年中，

區塊鏈領域的技術研發投入資金是去年的7倍。

DKB FUND創始人、漢世紀投資董事長吳皓指出：我們認爲區塊鏈一定是革命性的技術，對未

來有很大的影響，但區塊鏈還是處於非常早期的狀態。區塊鏈的底層技術問題還是沒有被很好

的解決，區塊鏈一定會改變傳統企業，但現在還處於早期的階段。區塊鏈技術要如何演化是我

們需要思考的問題，傳統企業必須擁抱區塊鏈技術，在未來也會有與現在不同的創新。

天元律師事務所資深合夥人鄭屹磊：律師和醫生可能是最後被區塊鏈替代掉的行業，雖然區塊

鏈是去中心化的，但其中的信任成本還是很高的。要如何解決區塊鏈技術在支付方面的信任成
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本是一個問題，律師是把控風險的最後一環。我們並不是被替代，而是會轉型變成新實體，提

供服務。

WE+創始人兼CEO，柯羅尼資本亞太區董事總經理劉彥燊：傳統的公司如果不關注區塊鏈技

術，那麽可能會錯失很多的機會。目前區塊鏈還是集中在技術層面，但技術是否成熟、市場對

於這種行爲是不是接受，還是我們要思考的。真正實現商業應用落地，還是需要催化劑的。

高盾集團董事長、上海市杭州商會副會長丁峰指出：我們喜歡用顛覆兩個字，但經濟、技術的

整體發展，用疊代兩個字形容更加準確。因爲有需求和市場，因此任何的技術變革最終都會爲

社會的發展做出貢獻，爲消費者創造價值。只有這樣的傳承傳統商業機會，區塊鏈及其他的新

技術疊代才能得到整個社會與消費者的認可。

香港恆生管理學院校長何順文指出：金融科技中的區塊鏈等新技術，目前還在不斷的發展，但

我們做的仍然不夠，我們正在努力的進行人才培養，政府可以吸引更多的技術來到香港，然後

讓這個市場變得更很好。教育不僅僅是世界級的培訓，更多的還是公共教育，讓人們知道爲什

麽要創新，爲什麽我們的隱私要被保護。科技是全世界的事情，我們要改變我們的思維方式，

要從一個全面的角度看待科技。

香港數碼港公眾使命總監湛家揚指出：香港在未來會成爲區塊鏈技術和金融科技的中心，人才

在其中是很重要的挑戰，要讓學生通過實習知道區塊鏈公司是什麽樣的，我們都致力於人才培

養，政府也很重視這方面的問題。我們不應該把這項技術當成威脅，我們可以很好的利用它，

更好的促進P2P金融的發展。

 收藏 分享  金色財經快訊直播

javascript:;
https://www.jinse.com/member/151542
http://connect.qq.com/widget/shareqq/index.html?url=https%3A%2F%2Fwww.jinse.com%2Fblockchain%2F225424.html&title=2018%E9%A6%99%E6%B8%AF%E7%BA%B7%E6%99%BA%E9%87%91%E8%9E%8D%E7%A7%91%E6%8A%80%E5%B3%B0%E4%BC%9A%20%E9%87%91%E8%89%B2%E8%B4%A2%E7%BB%8F%E7%8E%B0%E5%9C%BA%E5%9B%BE%E6%96%87%E7%9B%B4%E6%92%AD%E6%8A%A5%E9%81%93_%E5%8C%BA%E5%9D%97%E9%93%BE_%E9%87%91%E8%89%B2%E8%B4%A2%E7%BB%8F&source=2018%E9%A6%99%E6%B8%AF%E7%BA%B7%E6%99%BA%E9%87%91%E8%9E%8D%E7%A7%91%E6%8A%80%E5%B3%B0%E4%BC%9A%20%E9%87%91%E8%89%B2%E8%B4%A2%E7%BB%8F%E7%8E%B0%E5%9C%BA%E5%9B%BE%E6%96%87%E7%9B%B4%E6%92%AD%E6%8A%A5%E9%81%93_%E5%8C%BA%E5%9D%97%E9%93%BE_%E9%87%91%E8%89%B2%E8%B4%A2%E7%BB%8F&desc=2018%E5%B9%B48%E6%9C%8810%E6%97%A5-8%E6%9C%8811%E6%97%A5%EF%BC%8C2018%E7%BA%B7%E6%99%BA%E9%87%91%E8%9E%8D%E7%A7%91%E6%8A%80%E5%B3%B0%E4%BC%9A%EF%BC%88%E9%A6%99%E6%B8%AF%EF%BC%89%E5%9C%A8%E9%A6%99%E6%B8%AF%E8%8D%83%E6%B9%BE%E5%A6%82%E5%BF%83%E6%B5%B7%E6%99%AF%E9%85%92%E5%BA%97%E4%B8%BE%E5%8A%9E%EF%BC%8C%E9%87%91%E8%89%B2%E8%B4%A2%E7%BB%8F%E5%85%A8%E7%A8%8B%E5%8F%82%E4%B8%8E%E4%BA%862018%E7%BA%B7%E6%99%BA%E9%87%91%E8%9E%8D%E7%A7%91%E6%8A%80%E5%B3%B0%E4%BC%9A%EF%BC%8C%E4%BB%A5%E4%B8%8B%E6%98%AF%E7%8E%B0%E5%9C%BA%E7%9A%84%E7%9B%B4%E6%92%AD%E6%8A%A5%E9%81%93%E3%80%82&pics=https%3A%2F%2Fresource.jinse.com%2Fwww%2Fv3%2Fimg%2Flogo.svg%3Fv%3D1048
http://service.weibo.com/share/share.php?url=https%3A%2F%2Fwww.jinse.com%2Fblockchain%2F225424.html&title=2018%E9%A6%99%E6%B8%AF%E7%BA%B7%E6%99%BA%E9%87%91%E8%9E%8D%E7%A7%91%E6%8A%80%E5%B3%B0%E4%BC%9A%20%E9%87%91%E8%89%B2%E8%B4%A2%E7%BB%8F%E7%8E%B0%E5%9C%BA%E5%9B%BE%E6%96%87%E7%9B%B4%E6%92%AD%E6%8A%A5%E9%81%93_%E5%8C%BA%E5%9D%97%E9%93%BE_%E9%87%91%E8%89%B2%E8%B4%A2%E7%BB%8F&pic=https%3A%2F%2Fresource.jinse.com%2Fwww%2Fv3%2Fimg%2Flogo.svg%3Fv%3D1048&appkey=
javascript:
https://www.jinse.com/feed_back/index
ireneyeung
Line

ireneyeung
Line



8/14/2018 2018香港紛智金融科技峰會金色財經現場圖文直播報導_區塊鏈_金色財經

https://www.jinse.com/blockchain/225424.html 4/10

香港畢馬威首席信息官Adam Stuckert指出：我們正面臨很好的機會，很多機構都認爲在當前面

臨很大的挑戰，那是因爲它們一路發展的都很好，我們正在幫助更多企業擁抱區塊鏈技術。區

塊鏈是一項很好的技術，小商販等都可以通過區塊鏈技術解決基礎問題。在過去的6-12個月

中，大部分的傳統企業都認爲區塊鏈和加密貨幣是一件事，但現在大家基本都能認清兩者之間

的區別了。

 ANX國際集團執行董事Jason Dehni指出：在過去的幾年時間裏，很多人都對區塊鏈技術進行了

討論，首先，區塊鏈技術還處於嬰兒階段，要想真正在金融交易領域普及，還有很長的路要

走。其次，智能合約等技術要變得  越來越適用於大多數人。做一個新的區塊鏈創業公司可能比

一個大公司使用區塊鏈技術簡單得多。

金融科技還是需要金融服務，需要市場監管。如果我們能在廣州、澳門等地創建平台，那麽香

港也會變成區塊鏈中心。很多人認爲區塊鏈技術是分佈式賬本，可以改變我們的生活。區塊鏈

其實就是一個技術平台，可以改變用戶體驗，通過它降低成本，接觸到更多的客戶，區塊鏈非

常有潛力，比如可以用於房地産和私募基金等領域。

中國社會科學院特聘教授王彬生指出：在真正的物聯網時代到來之前，物聯網就是機器與機器

之間進行交易。只要有現象級的應用，大家就會意識到法幣的流通問題。2018年被稱爲區塊鏈

的認知性元年是毋庸置疑的，所有維度的時間都在縮短。在市場下跌的情況下，被割的投資者
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很多，正因爲有一場被割的經曆，才能有對于行業更爲深刻的認識，提升自身的認知是關鍵。

人的劣根性是都想不勞而獲，太急功近利的投資者反而會被割。項目本身是最關鍵的，未來沒

有機構的空間，因爲當信息傳遞爲零的時候，不需要機構的存在。區塊鏈行業沒有大咖，因爲

整個行業發展得太快。當前是一場資産轉移運動，指望買了幣賺得翻倍是不靠譜的事情，這場

運動剛剛開始，誰也說不清未來。

百度區塊鏈、度宇宙産品負責人龍麗莉指出：百度在區塊鏈技術方面已經進行了一段時間的布

局，今年六月，百度發布了超級鏈。其次，百度有很多原生業務，例如百度百科等。每一次的

百科內容修改都會上鏈，可以做到公開透明，共同監督。

度宇宙是百度首款區塊鏈應用，在度宇宙生態中，涉及星球升級、星球裝扮、星際探索、價值

生産四大玩法。整個生態將通過Token將內循環系統串聯起來，整合內容之後，能獲得收益。我

們都是區塊鏈的實踐者，我們希望能在這段時間不斷打基礎，成爲數字公民的布道者。

嘉楠耘智區塊鏈事業部負責人、比升資本創始人邵建良指出：加密貨幣中的一些機制能讓我們

想要研究它並信仰它。加密貨幣行業叠代速度很快，區塊鏈逐漸從一個概念滲透至各行各業。

區塊鏈不是針對某些人的機會，是一個可以帶來普適性機會的行業。區塊鏈行業中強調的是社

區自治與共識。好的項目一定是：方向+團隊+共識+社區+技術+顧問+投資。從操作層面而言，

跨入行業需要做一些功課，要研讀白皮書並看行業報告；要有空杯心態，並使價值觀破舊立

新；不要推崇偶像崇拜；有自我思辨的能力才能在行業內走得更遠。

高鋒創新金融行政總裁黃俊瑯指出：香港具有發展區塊鏈技術的優勢，香港是國際金融樞紐；

香港是國際人才和企業入口；香港地理位置優勢；香港監管制度優良。在推動全球區塊鏈領域

的發展過程中，香港扮演加速器的角色。

Supemova創始人、倍鏈資本創始人曾良指出：90%以上的項目都是假的；大部分的媒體缺乏中

立性和客觀性；業內缺乏對于項目的有效評估體系；大衆對于區塊鏈存在偏見。區塊鏈技術進

入3.0時代之後，性能更快、治理機制更好、共識算法更優、支持大規模商業應用。基于3.0時

代，有很多分布式的商業模式：開源的數字産權、多産品免費使用、依靠共識治理機制、依靠

發幣經濟激勵、自組織的社區架構、共享經濟等。區塊鏈應用總體可以分爲四類：技術可行、

商業可行；技術不可行、商業可行；技術可行、商業不可行；技術不可行、商業不可行。在區
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塊鏈3.0時代的價值投資邏輯包括：關注團隊、關注社群、關注生態系統、關注是否剛需、關注

價格是否合理等。

光子網路行政總裁馮德聰指出：香港做區塊鏈金融是有優勢的，我目前看好該領域的未來發展

行情。香港現在正面臨發展的好時機，因爲區塊鏈和智能合約等技術優勢正處于很有利的地

位。

香港新興科技教育協會創彙會長洪正文指出：我們已經看到有一些公司開始關注區塊鏈，金融

發展不能靠傳統的金融機構，比如銀行、保險公司等。最近香港推行了一些私人銀行，我們也

要推廣一些新的技術。

智慧城市聯盟金融科技委員會主席陳家豪指出：在還沒有互聯網的年代，香港就已經是信任機

制的中心了。隨著中國的互聯網、區塊鏈産業變得更爲成熟，香港還是信任的門戶。現在阿裏

巴巴也來到香港，用區塊鏈做彙款，區塊鏈的風口在過去的一年時間裏，先吹了炒幣的風，現

在再吹的是比較踏實的風。

銅牛投資董事長唐一端指出：香港本地的交易所比較少，區塊鏈相關的創業項目缺少退出通

道。大陸從業者們在新加坡開的交易所非常多，隨著交易所的增加，資金也更爲分散。香港之

後可以做一些B2B的項目，解決溯源、存證等問題，需要用不可篡改的、分布式的技術做一些事

情。香港是中西合璧的地方，方便海外項目方和中國的項目方落地香港，香港也是適合孵化區

塊鏈項目的城市。

嘉楠耘智銷售總監陳峰指出：很多百姓都認爲區塊鏈很神秘，但區塊鏈最終還是要爲百姓帶來

實惠。隨著物聯網終端的普及，區塊鏈會愈發走進千家萬戶。

嘉楠耘智區塊鏈事業部負責人、比升資本創始人邵建良指出：競爭的賽道需要更多人加入才能

把行業做得更好。如果我們對于區塊鏈技術的理解不到位，那麽可能只是有了牽強的區塊鏈概

念。目前，沒有區塊鏈技術，某些領域也能做得很好。我們探索區塊鏈技術能與哪些領域相結

合是非常有意義的，金融非常需要信任機制來保證我們可以相信彼此並進行高價值的交易。比

特幣是一個殺手級的應用，未來會滲透到保險、證券等領域中，未來還會延伸至知識産權等領

域。
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Block Labs創始人、原Huobi Labs合夥人阙小耕指出：區塊鏈産業需要門檻，尤其是在技術上

是存在門檻的；在生態方面，有多大的布局也是比較重要的問題；在芯片制造與把控方面，有

沒有技術能力進行研發生産也是值得關注的。

VCC基金聯合創始人柏偉磊指出：區塊鏈技術是百搭式的，很多行業都可以和區塊鏈技術進行

結合。商業邏輯中，很多創業團隊的腦洞很大，從區塊鏈能帶來社會變革、生産關系變革等開

始思考，已經想得很遠了，但區塊鏈技術本身還是不能被很好的匹配的。目前要想匹配這項技

術，可能還需要一年左右，而且應該是智能硬件方面，目前，公鏈的開發門檻還是很高的。

Supernova創始人、倍鏈資本創始人曾良指出：區塊鏈行業的叠代速度非常快，在遊戲、金融等

領域比較容易迎來落地。

傍晚，FINWISE頒獎盛典拉開帷幕。該盛典分別設立“紛智區塊鏈傑出人物獎”、“紛智傑出金融

科技企業獎”、“紛智新晉區塊鏈科技獎”、“傑出科技金融大獎”四大獎項。

其中，InVault、貝克鏈、幣快報、度宇宙、挖鏈網、Blockshine Technology博聚科技、Mfun、

Spindle、TicTalk Foundation、Vena Network榮獲 “紛智新晉區塊鏈科技獎”；王彬生、吳皓、張

銀海、張健、曾良、邵建良、何一、王嶽華、周沙、曾豪榮獲“紛智傑出區塊鏈人物獎”；井通科

技、嘉楠耘智、幣安、Gate.io、金色財經、千方基金、BitUN比聯榮獲“紛智傑出金融科技獎”；

中新控股科技集團有限公司、ANX集團榮獲“傑出科技金融大獎”。

8月11日會議 
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CTC首席市場官單成指出：區塊鏈可以賦能金融升級，可以幫助實現行業信息共享、實現全方

位化監管、降低成本規模。全球信貸機構有10000家以上，但存在中心化及信息孤島、標准不一

及效率低下、過度保護及格局受限等傳統金融領域的痛點。東南亞是目前金融創新領域的主戰

場，但其中大部分人都沒有銀行賬戶。監管的收緊對于信貸機構提出了新的挑戰，信貸機構的

抗風險能力必須提高。

交易所聯盟市場總監Ryan Thoma指出：交易所缺少流動性，此外還因爲地理和地緣政治等因素

而非常局限，充滿本地化特點，而且是孤立的。因爲不是每一個交易都能在全球範圍內發生，

同時因爲沒有流動性，用戶總會有一些價差，用戶普遍會因此而感到疲憊，讓生態系統變得更

爲成熟可以解決流動性不夠的問題。

AENCO聯合創始人雷宏業指出：現在的醫療領域面臨著巨大的挑戰，其中的一個是缺乏健康的

金融系統，因爲現在的醫療平系統還是很難與一個長期的、持續的金融系統融合；第二是缺乏

研究人員之間的合作，這些人需要一個區塊鏈解決方案，讓他們聯系在一起，然後成爲一個全

球性的研究團隊；第三是我們的醫療水平不斷進步帶來的壓力需求。

當前的區塊鏈有不可擴展性等問題，雖然現在已經有了100多種區塊鏈，但大家普遍不知道如何

加入其中；另外，控制入口單一也是一個問題。

Coinscious聯合創始人及首席執行官Tom Bao指出：目前數字資産投資領域存在諸如：惡意砸

盤、暴力拉盤；小道消息漫天、缺乏真正有用信息；安全事件頻發；多交易所賬戶、多錢包管

理困難；缺乏大數據和分析幫手；欠缺專業理財工具等問題。全球目前有300+數字貨幣投資基

金，2017年，全球已經誕生了100+數字貨幣基金，同一時間內，共有約700家對衝基金誕生；

2018年，將有近100+對衝基金成立，數字貨幣基金總資産體量今年或可翻倍，傳統對衝基金也

在資産中提高數字貨幣比重。

Finwex智庫研究總監仇骎表示：目前，通證的市值還是比較小的，有很大的發展空間。加密貨

幣的總市值會越來越大，比特幣在其中的占比會下降。加密貨幣與傳統資産的相關性比較小。

整個數字貨幣市場正在趨于成熟，投資的屬性會凸顯，可以成爲資産配置的方向，可能未來會

成爲資産的發展方向。指數可以綜合反映社會經濟現象相對變動的方向及變化幅度；可以預測

未來變化的趨勢；可以評估當前市場經濟狀態的基准；爲經濟決策提供依據。區塊鏈指數體系 收藏 分享  金色財經快訊直播
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希望可以成爲直觀的市場風向標；可以創建基于指數的投資工具；做風險歸因；構建通證經濟

模型。

庫神錢包CMO Wendy Wang指出：在過去的幾年時間裏，數字資産被盜確實是切身之痛，構成

風險的因素有二：因爲人性問題而衍生的人爲風險和技術風險。目前，交易所被盜事件中，人

爲原因占20%，剩下的80%是技術安全因素，但技術問題是一個數學問題，可以被不斷的完善

和修複。

中心化交易所在區塊鏈行業中的決策性地位至少是五權合一：監管權、發行權、定價權、交易

權、做市權。因此，現在的項目方一定要上交易所，交易所在行業內有比較高的地位。去中心

化交易所只是一個理想方案，能不能實現落地還有待考證。做交易所很難，做去中心化交易所

更是遙遙無期。用戶要在投資的過程中自己掌控好風險，錢包領域也會有更多的優秀者出現。

路印協議CMO周傑指出：加密貨幣具有低風險、高回報的優勢。隨著加密貨幣的升值，會有更

多的黑客攻擊用戶的錢包，因此用戶要加強安全意識。交易所比錢包更容易被盜的事情表明行

業真的需要政府監管。從技術層面上而言，也需要有主流企業進入行業，一起推動技術叠代。

中心化與去中心化交易所的用戶體驗是完全不同的，成本也比較高，去中心化交易所有很長的

路要走。中心化交易所更適合小白用戶，因爲操作更方便。

由FINWEX領投，JRR、DKB FUND、千方資本跟投的CDGEX數字貨幣交易所正式揭幕。

FINWEX集團創始人Riconi，DKB FUND創始人、漢世紀投資董事長吳皓和CDGEX數字貨幣交

易所聯合創始人兼執行董事任錦澔共同參與揭幕儀式。

BK FUND創始合夥人許超逸指出：區塊鏈技術本身就是基于數學的應用學算法生成的，本來是

比較安全的。加密貨幣被盜的原因有三：用戶自己不記得私鑰了；被用戶放在了容易丟失的地

方；用戶被黑客攻擊，私鑰丟失。交易所已經承擔了交易撮合、券商用戶開戶等角色，交易所

的技術還是在不斷叠代發展的。

私鑰數據本身就是用戶的資産，通過搭建安全的體系去保護私鑰是永恒的問題。資産被盜的外

部原因是黑客入侵；內部原因是不排除監守自盜的可能。甚至用戶輸入錯誤的地址也可能會導

致資産丟失。加密貨幣價值的暴漲還是有巨大的趨勢的，區塊鏈安全的建設還是體系化的過 收藏 分享  金色財經快訊直播
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程。去中心化交易所和中心化交易所會一直並存，去中心化交易所也不一定是安全的，兩種交

易所各有利弊，適用的是不同用戶的風險偏好。

持續更新中...... 
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全國首張區塊鏈電子發票亮相深圳微信一鍵開票好在哪
兒？

 嚴茹 2018/08/10 14:17 4.7萬

8月10日，全國首張區塊鏈電子發票在深圳亮相，而且該電子發票是通過微信開出。當天，國貿旋

轉餐廳開出了全國首張區塊鏈電子發票，宣告深圳成爲全國區塊鏈電子發票首個試點城市。
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